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Protokoll Vorstandssitzung 04-2024 
Dienstag, 17.Sep 2024, 18.45 Uhr 
 

Ort: Sitzungszimmer Bauinspektorat der Stadt Bern, Bundesgasse 38 in 3001 Bern  

 
 
Anwesend:  Roland Schneider, Theophil Bucher, Markus Weber, Martina Ruch, Marius 

Kaiser, Remo Ruch (online) 
  
Entschuldigt:  David Zürcher 
 
Traktanden: 

1. Begrüssung / Traktandenliste  
2. Genehmigung des Protokolls vom 13.06.2024 
3. Personelles 
4. Informationen aus der Geschäftsstelle / Administration 
5. Informationen aus den Ressorts / Pendenzenliste 
6. BOLV Infotag 
7. Verschiedenes / Schlussrunde 

 

1. Begrüssung / Traktandenliste 

Roland Schneider begrüsst die anwesenden zur Vorstandssitzung. 
 

 

2. Genehmigung des Protokolls vom 13.06.2024 

Das Protokoll der letzten Vorstandssitzung wurde genehmigt. 

 

3. Personelles 

Philipp von Arx und Simon Dubach treten als Trainer des NWK BE/SO zurück. Für 
Näheres siehe Abschnitt NWK. 

 
 
 
 
 
 

4. Informationen aus Geschäftsstelle und Administration 

Die Übergabe der Geschäftsstelle von Severin Müller an Marius Kaiser ist bereits 
grösstenteils erfolgt. 
Noch zu erledigen ist der Zugang zur Website. Marius wird sich hierfür bei Domi-
nic melden. 
 
Ausserdem wird Marius noch das Organigramm auf der Website anpassen und 
dies auch dem Geschäftsführer von swiss orienteering (Chrigi Gmür) melden. 
 

 
 
 
 
Marius 
 
 
 
Marius 
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5. Informationen aus den Ressorts / Pendenzenliste 

 
Präsidium (Roland) 

Roland kündigt an, dass er sich im Januar für zwei weitere Jahre zur Wiederwahl 
als Präsident zur Verfügung stellen wird. Er teilt dem Vorstand mit, dass er sich 
danach aus diesem Amt zurückziehen möchte. 
 
Finanzen (Martina) 

Rechnungsrevisor ol norska 2025/2026: Stefan Berger 

Gesuch für Verbandsförderung beim Sportfonds noch offen 

Verträge Trainer 2025 müssen auf Grund des Rücktritts von Philipp von Arx als 
Trainer mit Berufstrainerausbildung evtl. angepasst werden, Abklärungen laufen 
(zusammen mit David) 

Meisterschaften (Markus) 

Meisterschaften laufen gut, Preise für Nachtmeisterschaft sind bestellt 

Andreas Wenger (CEO Wenger Fenster) wird am Schlusslauf anwesend sein und 
die Preise übergeben. Der BOLV-Vorstand wird durch Theo Bucher vertreten. 

Karten (Remo) 

Neus Kartenverzeichnis vom SOLV «OmapCH». 
Siehe auch Info auf SOLV Hompage. 
https://omap.ch/ 
 
Marius wird dies im Infobrief vermerken. 
 
OL + Umwelt (Theo) 

15 Kartengesuche bearbeitet und abgeschlossen (Tiergartewald, Hambüel, Rothö-
chi, Forst, Utzigewull, Magglingen Bike-O, Blaseflue, Chapf, Raufliwald, Gibelwald, 
Langnau Dorf, Aarberg, Langenthal Hard, Hunzen, Uttigenbrügg) 

5 Kartengesuche pendent (Schönenwasen, Seeholzwald, Bruchwald, Diessbach-
graben, Hornet) 

50. Hindelbanker OL vom 20.10.2024 (Initiative von Ueli Stalder): breite Einla-
dung der aktiven und auch ehemaliger Verantwortungsträger in den kantonalen 
Ämtern (Jagdinspektorat [JI], AWN, ANF, Revierförster, ABS (17 Personen) zu-
sätzlich zu Vertreter*innen der Gemeinden und Sponsoren. Der BOLV-Vorstand 
wird durch Theo und Marius vertreten werden. 

Klärungsgespräch mit AWN und JI betreffend die geplanten nationalen Anlässe 
vom Frühling 2026 noch pendent. Die Gesuche sind noch nicht eingereicht, dies 
geschieht jedoch in den nächsten Tagen durch Theo. 

 
Ausbildung (David) 

Die Organisation des Berner Team-OL ist auf Kurs. Die Übernachtung für das 
Schlusslauf-Weekend wird in Langenthal sein und man wird am Sonntagmorgen 
mit dem Zug nach Langnau fahren. 
 
Wie an der letzten Sitzung bereits vorinformiert, bin ich am Schlusslauf-Weekend 
im J&S-Kurs und daher nicht anwesend. Deshalb muss mich jemanden am Sams-
tag für die internationalen Ehrungen vertreten. Ich werde die Preise organisieren 
und alles vorbereiten. 
 
Ehrungen Samstag?  Theo wird sie durchführen. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Martina/David 
 
 
 
 
 
Theo 
 
 
 
 
 
Marius 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Theo 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Theo 
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NWK 
NWK BE/SO Trainerwechsel  
Philipp von Arx und Simon Dubach werden leider auf Ende Jahr das NWK Be/So 
verlassen. Neu ins Trainer:innenteam stossen Severin Müller und Florian Moser. 
Für die geleisteten Einsätze wird allseits gedankt! 
 
Die Folgen werden nun geklärt. – Trainerlöhne / Beiträge SOLV, Swiss Olympic, 
Sportfonds, etc. (Martina/David) 
 
Trainerlöhne müssen neu bestimmt werden 
Wer wird Cheftrainer?  Idealerweise bis Infotag klar festgelegt 
Der Vorstand wünscht ausdrücklich, dass ein Cheftrainer bestimmt wird, damit es 
eine klare Ansprechperson gibt. 
 
Weitere Fragen werden diskutiert: 
Was ist die Haltung des neuen Trainerteams? Was sind deren Ambitionen? Wie 
langfristig planen sie? Macht jemand die Berufstrainerausbildung?  
 Diskussion innerhalb des Trainerteams soll über Philipp angeregt werden, Kon-
tinuität im Kader soll gewährleistet werden 
 
Verabschiedung der beiden – Infotag oder DV?  Es wird abgeklärt, wann sie da-
bei sein können 
 
Jugendcup 2024 
Im äusserst knappen Entscheid um die Ränge 2-4 reichte es dem NWK Be/So 
dank den besseren Staffelzeiten zu Rang 3. 
 
Herzliche Gratulation dem ganzen Team – Trainerinnen- und Trainerteam, Athle-
tinnen und Athleten und Staff!!!! 
 
Ausblick Programm 
Es folgen im Nov/Dez der Auswertungs-Kazu, die traditionelle Teilnahme am 
Steinhölzlilauf und der Kazu über dem Nebel. Eine Planungssitzung sowie eine 
«Organisationssitzung» mit dem Trainer:innenteam alt/neu werden ebenfalls im 
Herbst noch stattfinden. David wird daran teilnehmen und den Vorstand vertre-
ten. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
Martina/David 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Philipp/David 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Philipp/David 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 Seite 4 von 7 

 
Anfrage Schulen «leistungssportfreundliche Lehrstellen», siehe unten: 
Der BOLV lässt sich entschuldigen. Wir bedanken uns für die Anfrage. 
 

 
 

sCOOL Talentbox 

sCOOL Talentbox Kick-off Webinar vom 17.09.2024  

 

Internet (Dominic) 

Die BOLV-Mails erhalten sehr viel Spam, das Mail von Remo funktioniert im Mo-
ment gar nicht mehr 

 Kann Dominic die Filtereinstellungen anpassen? Marius fragt bei ihm nach 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Marius 
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6. BOLV Info-Tag 

Datum / Zeit: 09.11.2024 ab 09:00 Uhr 
 
Ort: Burgdorf, Stiftung Contact 
 
Ablauf: Wie üblich, allenfalls ein Fachreferat 
 
Organisation: 
Martina abwesend (Finalteilnahme Grand-Slam) 
 
Verpflegung:  
reichhaltiges Znüni 
 
Themen: 

 Trainerteam – Informationen und Weiteres 
 Resultate der Aussprache mit kantonalen Ämtern  
 Referat über Naturreservate von Arianne Marty?  Theo wird sie anfragen 

 
 Nachwuchskoordination  David 
 Präsentation Selektionsentscheid  Philipp 
 Terminkoordination  Markus 

 
Einladung bis Ende September  Marius/Roland 
 
Marius bereitet eine Powerpoint-Vorlage vor, die dann von den jeweiligen Res-
sorts gefüllt werden. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Marius/Roland 
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7. Verschiedenes 

 
Anfrage OL Regio Olten – Abendläufe und NWM: 
 
Anfrage zur Regelung der Startzeitfenster der NWM BE/SO von Christoph Häfeli 
(OL Regio Olten): 
 
«Wir haben an der letzten Vorstandssitzung der OL Regio Olten folgenden Sach-
verhalt diskutiert und sind interessiert zu erfahren, ob der BOLV sich hierzu in 
der Vergangenheit bereits eine Meinung gemacht hat, bzw. was seine 
Meinung dazu ist.  
 
Besten Dank für eine Rückmeldung bei Gelegenheit - ohne Eile.  
 
Ausgangslage 

 Ein Berner Abend-OL zählte zur NWM BE/SO und führte in den NWM Leis-
tungskategorien Startzeitintervalle von 1min durch 

 Wie bei einem Abend-OL üblich werden mehrere Kategorien (Erwachsene / 
Jugendliche) zu Bahnen zusammengelegt 

 Beides kann dazu führen, dass leistungsstärkere Erwachsene jüngere Ath-
leten auflaufen und diese ohne grösseren Zeitverlust trämmeln können 

Unsere Diskussionspunkte im Vorstand 
1. Die NWM ist ein leistungsorientierter Wettkampf, welcher (soweit möglich) 

fair durchgeführt werden soll. Dazu gehört unseres Erachtens auch, dass 
Startzeitintervalle (im Wald) genügend gross und/oder Bahnen bei Leis-
tungskategorien nicht zu sehr zusammengelegt werden 

2. Der Organisationsaufwand für Abendläufe sollte unseres Erachtens weiter-
hin so einfach wie möglich gehalten werden. Das spricht für weniger Bah-
nen, kürzere Startzeitintervalle, mehr Flexibilität (es darf auch mal etwas 
weniger perfekt sein, mit Abstrichen bei der Qualität) 

3. Wenn man 1. und 2. einfordert, bedeutet dies konsequenterweise, dass 
Abendläufe nicht als Wertungsläufe aufgenommen werden sollten. In die-
ser Konsequenz sind wir darüber auch nicht super glücklich. Es wäre aber 
schön, wenn die Regelung einheitlich über die ganze Meisterschaft 
gestaltet werden würde, und wir sind interessiert, wie der BOLV 
als Veranstalter der NWM dazu steht.» 

 
Diskussion und Haltung Vorstand: 
«Der Grund, warum Berner Abendläufe in die Wertung aufgenommen wurden, ist, 
dass es sonst zwischen April und September keine Wertungsläufe gäbe. Dass 
auch im Sommer Wertungsläufe für die NWM stattfinden, wurde von verschiede-
nen Vereinen gewünscht. Gerne wären auch impOLs-Abendläufe mit ins Pro-
gramm aufgenommen worden, dies wurde aber von den organisierenden Verei-
nen abgelehnt, da sie nicht zu viele Teilnehmende wünschen und die Organisation 
so einfach wie bisher gestalten wollen. 
Dieses Vorgehen wurde mit dem SKOLV abgesprochen. 
 
Die NWM ist keine Leistungssportveranstaltung, sondern ist für den Breitensport 
gedacht. Wer mehr will, nimmt an den Nationalen teil. 
 
Die Startintervalle spielen eine untergeordnete Rolle. Am Schluss gewinnen die 
Besten über sechs Wertungsläufe gesehen. Es gibt genügend Streichresultate, um 
etwaige Resultatverfälschungen wegen «Trämmeln» auszugleichen. Auch dass 
verschiedene Kategorien zusammengelegt werden, sehen wir als vernachlässig-
bares Problem an. Selten sind 10- bis 12-Jährige in der Lage, erwachsenen Läu-
fern zu folgen.»  
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Es wird trotzdem nachgefragt, ob wiederholt konkrete Probleme beobachtet wur-
den oder ob es sich um Einzelfälle handelt. 
 
 Markus wird Christoph Häfeli antworten und dazu Stellung nehmen  

 
Sponsorenanlass (David) 
Ich habe eingetragen, dass am 12. Oktober der Sponsorenanlass ist. Gibt es dort 
einen aktuellen Stand? Wer wird vor Ort sein und kann man noch etwas helfen? 
 
 Findet nicht statt! 

 
 
BOLV-Info-Mail 
 
Gibt es Rückmeldungen zum letzten Infomail – Frage nach juristischer Unterstüt-
zung u.ä. 
 Bis jetzt noch keine Rückmeldungen eingetroffen 

 
Inhalte neues Infomail:  

 Vorstellung neuer Leiter der Geschäftsstelle 
 Neues SOLV-Kartenverzeichnis (siehe Karten) 
 Anstehende Termine (Infotag, DV, etc. 
 Witz als Auflockerung 놰놫놬놭놱놮놯 

 
Marius kümmert sich um das Infomail. 
Abgesendet wird es zusammen mit der Einladung zum Infotag. 
 
Pendenzen 
Termin mit SKOLV-Vorstand über Finanzierung des Kaders (noch bis Ende Jahr)  
 Marius nimmt Kontakt auf 

 

 
 
 
Markus 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Marius 
 
 
 
 
Marius 

8. Termine Vorstandsitzungen 

Infotag       09.11.2024 09:00 Uhr 
 
Einladung DV  bis vor Weihnachten 
 
Jahresberichte  bis 28.12.2024 an Marius 
Budgeteingaben  bis 28.12.2024 an Martina 
 
VS_01_25   07.01.2025 18:45 Uhr 
 
DV_2024    21.01.2025 18:00 Uhr 

 

 

 

Ende der Sitzung: 20:35 Uhr  
Bern, 17. Sep. 2024      Marius Kaiser, Leiter Geschäftsstelle 

 

 
- Protokollauszug ist auf www.bolv.ch aufgeschaltet.  
 
 


